
⽇頃よりPTA活動にご理解とご協⼒をいただき、ありがとうございます。

１⽉に⼊ってから、朝晩の冷え込みも⼀層厳しくなってきました。

年明け早々に４年ぶりの積雪もありましたが、１年で最も寒い⽇とされる「⼤寒」を過ぎ、

２⽉は新しい春を迎える準備を始める⽇「⽴春」がやってきます。

少しずつ⽇照時間が⻑くなり、控えめに咲き始める花々に、新しい季節の訪れを感じますね。

新しい１年が、⼦どもたちにとって、また保護者の皆さまにとって、

あたたかく笑顔がたくさんの年になりますように願っています。

未だ感染症の影響で、気を抜けない⽇々が続いていますが、

そのような状況でも、⼦どもたちの学びの時間が⽌まらないよう考え続け、

尽⼒してくださっている教職員の皆さまに、⼼より感謝申し上げます。

「あと少し」と信じて⼒を合わせ、その努⼒が実を結ぶ⽇を迎えられるよう、

私たちも【あったかハート】な活動を続けていきたいと思います。

ご意⾒・ご感想などがございましたら是⾮、PTAアドレスへ皆さまの声をお寄せください。

�PTA活動についてのご意⾒・お問い合わせ等は、
こちらのメールアドレスへご連絡ください。

�
yamauchishoupta@gmail.com

�
※お返事にお時間をいただく場合や書⾯での回答になる場合がありますが、ご了承ください。

vol.５PTAつうしん
令和４年２⽉号 横浜市⽴⼭内⼩学校 PTA実⾏委員会

ごあいさつ
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今年度は、⼀般保護者が実⾏委員会を⾒学できるようにし、

「実⾏委員会」とは何をしている場なのか、どのような雰囲気なのか、

皆さまに気軽に⾒ていただく機会を作りたいという気持ちで運営して参りました。

次回で今年度最後となりますが、興味のある⽅はぜひ⾒学してみてください。

⾒学は先着10名程度とし、ミマモルメにて募集フォームを配信します。

⼈数に達した時点で応募を締め切らせていただきます。

【今後の予定】第６回��3/8(⽕) 10:00〜11:30(予定)

◎途中の⼊退室可能です。その場合は、当⽇役員にお声掛けください。

 ⾒学に来ていただくことが決まった⽅には詳細をご案内いたします。

※「実⾏委員会」とは

PTA本部役員、各委員会の委員⻑、校⻑、副校⻑で構成され、

PTA活動の企画と運営にあたります。隔⽉１回(年間６回)開催予定。
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1⽉18⽇(⽕)に第５回実⾏委員会が開催されました。

情勢を考慮し、本部役員から４名のみ来校。【Zoomメイン】での開催となりました。

Zoomの運⽤にも慣れ、直接会うことができなくても活発な意⾒交換ができました。

任期終了が近づいていますが、ここからは来年度へスムーズに繋げられるように整えて

いく時間となりますので、気を引き締めて取り組みたいと思います。

実⾏委員会から

【実⾏委員会のオープン化】

図書寄贈

「新しくなった学校図書館に本を寄贈したい」という

保護者からの提案で始まった図書寄贈の企画。

司書の先⽣や学校とも連携し、299冊も集まりました！

寄贈された本は市への申請が必要ということで、

たくさんの⽅に仕分け作業を⼿伝っていただきました。

2/1(⽕)の放送朝会で、企画の経緯や結果報告など、

代表して本部役員からお話しさせていただきました。

後⽇、横浜市教育委員会より感謝状を受け取る予定です。

ご協⼒いただいた皆さま、ありがとうございました！



『壁⾯プロジェクト』と称して、LINEスタンプ化された⼦どもたちのイラスト原画を、

「ハートナーさん」がデコレーションしてくださり、給⾷室横の壁⾯に展⽰されました！

学年カラーで⾊分けして、ハートの形に♡

スタンプとはまた違う、⼿描きの原画の⾊使い。

１つ１つじっくり鑑賞させていただきました！

前を通る⼦どもたちが⾃分のイラストを探したり、

お互いに「上⼿だね！」と声を掛け合ったり、

喜んでいる様⼦をたくさん⾒ることができました。

あざみ野１丁⽬の「スペースナナ」さんより

オファーをいただき、3/31(⽕)から4/3(⽇)まで

展⽰していただけることになりました！

校内展⽰を⾒ることができなかった保護者の皆さま、

春休み期間中ですが、ぜひ⾜を運んでいただければと思います。

(最終⽇の午後に展⽰を終え、搬出の予定となっておりますのでご注意ください。)

『あったかハートナー』に登録していただいた「ハートナーさん」は、

LINEスタンプ、キャラクターやロゴデザイン、各種イベントで活躍中です！

★LINEスタンプ製作にご協⼒いただいたイラストレーターのdokukinokoさんも

「ハートナーさん」の⼀⼈です。

スキルを持った保護者の皆さまに「ハートナーさん」として活動していただくことで、

「役員や委員会に、企画に合ったスキルを持った⼈がいない！」という悩みの解消や、

抱える仕事量の軽減(業務のスリム化)に繋がるという考えに基づき運営しています。

【あったかハートナー】
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本部役員から

【ペーパーレス化の推進】

作成した資料の確認などをデータで⾏い、紙を無駄づかいしない⼯夫をしています。

実⾏委員会をZoomで開催する際は資料をデータで配布しています。

【委員会業務のスリム化】

業務負担軽減のために分かりやすい引き継ぎ資料を作成し、

誰でも分かる仕組みづくりを⽬指してできることを引き続き考えていきます。

【おしゃべり会】

12/17(⾦)、７回⽬の「おしゃべり会」が実施されました。

今回は初めて参加してくださった「ハートナーさん」を含め、参加者７名でした。

新しい話題が持ち込まれてとても新鮮な会となりました！
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ケヤリーフプロジェクト

2021年12⽉7⽇(⽕)からケヤリーフグッズ第２弾の販売を開始！

第１弾同様、「ハートナーさん」にデザインやショップの準備を⼿伝っていただき、

⼦どもたちのスタンプで作製した「みんなの樹」を使⽤したグッズも⽤意しました★

第１弾・第２弾ともに１⽉末⽇をもちまして、

すべて販売終了とさせていただきました！

〈LINEスタンプは2021年12⽉末に販売終了〉

ご協⼒いただいた皆さま、ありがとうございました♡

※ケヤリーフプロジェクトの売上⾦は、⼦どもたちが使い道を決めていきます。

12/10(⾦)、横浜市安全教育振興会主催の防災安全教室が開催され、保健環境委員会を

代表して副委員⻑2名で参加させていただきました。

安全教室では防災講義と災害シミュレーター(⽕災シミュレーター・地震シミュレータ

ー)で災害体験をしました。�

地震シミュレーターでは阪神淡路⼤震災の時と同じ震度７の地震を体験し、あまりにも

⼤きな揺れに⼿すりに捕まっていないと⽴っていることもできず、揺れがおさまってか

らもしばらく⾜の震えが⽌まりませんでした。

実際に⼤きな地震が起こったらきっと動揺してしまい冷静ではいられないと思うので、

いつ・どんな時に地震が起こってもおかしくはないということをいつも念頭に置いて、

どのように⾏動すべきなのかしっかり⾃分⾃⾝でもシミュレーションしておくべきだと

思いました。�

⾃らの命は⾃ら守る”⾃助”、皆のまちは皆で守る”共助”、この２つが⾮常に⼤切だとい

うことが印象的で、�まずは⾃分⾃⾝そして家族を守るためにしっかりとした備えや話し

合いをしておく必要があると強く感じました。�

                      保健環境委員会�副委員⻑ 池藤・福島

防災安全教室
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1/15(⼟)、⼭内⼩学校の校庭で防災訓練が実施され、

⼭内⼩学校地域防災拠点運営委員会のメンバーとして代表で参加してきました。

本来は⼀般参加できる訓練ですが、時勢を考慮して⼀般参加は中⽌となりました。

⻘葉区役所や⻘葉消防署、消防団、⽔道局などの関係各部署の⽅々が来てくださり、

⼭内⼩学校の先⽣⽅と、給⽔訓練や救護訓練など緊急時のための訓練を⾏いました。

残念ながら炊き出し訓練はできませんでしたが、炊き出し⽤調理器具・油圧ジャッキ・

カセットガスを利⽤した発電機などの防災器具の確認、受付・感染対策のプロセスの確

認、AED使⽤の体験、⾏政による給⽔やペット避難の説明など、⾮常に充実した内容で

とても勉強になりました。

いつ起こるか分からない災害に備える、命を守るための訓練。

緊急時に必要な知識を得られる機会ですので、⼀般参加が可能になった際は、

ぜひ体験していただけたらと思います。

                             本部会⻑ 藤村

防災訓練



広報

本格的に「欅124号」の執筆を⾏なっています。執筆原稿のベースは、広報委員作成の

取材メモ、本部役員・各PTA委員会からの活動報告、写真などです。

集まった素材は、⼦どもたちを様々な⽅法で⾒守ってくれている⼤⼈たちの活動⾵景や

その思いを感じながらキラキラと⽇々を過ごしている⼦どもたちの様⼦が、ありありと

感じられるものばかりでした。

それらの多様性とその量に圧倒されながらの執筆活動ももうすぐ終わりです。

つい先ほど初稿を発送したとの連絡が舞い込んできました。

少々気が早いですが、⼀丸となって作成してきた広報誌の発⾏が⽬前に迫っていること

をふと実感して、嬉しいような寂しいような複雑な気持ちです。�

年度当初にみんなで決めた企画コンセプト「虹」をベースに、

関係者の⽅々の思いを直感的に伝えられるような紙⾯作りを⽬指しました。

発⾏の⽇を楽しみにお待ちください！

各委員会から各委員会から
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保健環境委員会では、防災備蓄品の管理をしています。賞味期限や使⽤期限の確認、

⾜りない備蓄品の検討・購⼊、倉庫の整理・在庫リストの作成などが業務内容です。

防災備蓄品は、災害時に保護者が⼦どもたちを引き取りに来られるまでの間、少しでも

安⼼して過ごせるように準備しているものです。

どんなものが備蓄されているかなど学校とも共有し、今後も管理に努めていきます。

また、以前お知らせさせていただいた使⽤済みインクカートリッジの回収ですが、

皆さまのご協⼒でたくさん集まっています。ありがとうございます。

回収した使⽤済みカートリッジより換算されたベルマークポイントで、学校の備品の購

⼊を検討中です。

今後も継続して回収しますので、引き続きご協⼒をよろしくお願いいたします。

保健環境

校外

冬休み明けの集団登校の旗持ちへのご協⼒ありがとうございました。

来年度の校外委員・世話⼈が決まりました。スムーズに引き継げるよう準備しています。

登校班の新しい班⻑・副班⻑の選出などをよろしくお願いいたします。

また、転居される際は学区内外問わず、早めに担当の校外委員・世話⼈さんへの連絡をお

願いいたします。



⼭内まつり

本年度はキラキラスマイルフェスティバルと題し、新たな試みを⾏いましたが、

11/26に無事閉幕することができました。

残念ながら全保護者への公開はハードルが⾼く、発表動画の応募保護者の⽅へお⼦さんの

登場⽇のみで観覧をおこないました。

また、⼦ども向けにも任意で感想アンケートを実施。従来のまつりがしたいという声も

ありましたが、おおむね「楽しかった」など好評を得ることができました。�

地域との交流や親⼦で楽しむことはできませんでしたが、発表の場をつくり、⼦どもたち

が友達と楽しむという点では、この時勢の中で⾏えるまつりの形のひとつとして⽰せたの

ではと感じています。

最後に、発表動画にご応募ならびに動画放送に際してご協⼒くださった皆さまに、

この場を借りてお礼申し上げます。ありがとうございました。

推薦

多くの皆さまにご協⼒いただき、無事に来年度の本部役員および会計監査委員を選出でき

ました。��

また、来年度の学年委員の募集は、2/1(⽕)で締め切らせていただきました。

これから選出作業に⼊ります。

ご応募いただいた皆さま、ありがとうございました。

中⽌・変更となった⾏事

・キラキラスマイルフェスティバル

 来校型は中⽌し、募集した発表動画を数⽇に分けて⼦どもたちが鑑賞。

 11/26(⾦)にすべて鑑賞を終えました。

今後のPTA活動について

直接⾏かなければできない作業は最少⼈数で⾏ない、状況に応じてZoomを活⽤。

集まる場合も感染症予防対策をしながら安⼼・安全に留意して活動して参ります。

7/8



PTA活動

アルバム

【編集後記】今回のテーマ「趣味について」
新年を迎えた１⽉初旬、⾛り初めをしました。

⻩昏時だったので、⼭内公園から⾒えたオレンジ〜⻘へと移る空のグラデーションが

とてもきれいで、⾃然とその⽅向に⾜が向きました。

ランニングを継続的にするようになって４年程度になります。

⼀⼈で好きな時に好きなように⾛る。

そんな⾃由さが何となく続けられている理由なのではないかと思います。

歩くより遠くまで⾏けて、⾞より周りをよく⾒ることができて、新発⾒が多いのも魅⼒です。

⾛れば良かったと⼼残りになることはあっても、

⾛らなければ良かったと後悔することはありません。

体も⼼もリセットされ、溜まっていたものが流れ出すような⼼地よさがあります。

そしてまた、⾛った後のビールは格別においしいのです！

2022年もマイペースにさらに⾛り続けたいと思います。

みなさまにとっても、充実した１年となりますように…。

                                   本部会計A
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12/7(⽕)、役員会を⾏いました。

毎回内容がぎっしりで時間が⾜りません...。

この⽇は役員会の後に別の会議が控えていたので、

⼤急ぎで⾊々なことを決めていきました。

役員会

腕章
式典や⼤⼈数の委員会に出席するときなど、誰が本部役員なのか

分かりづらいという声を受け、腕章を装着することにしました。

ビブスも⽤意があるのですが、服装によっては着⽤しにくい場合

もあって不便に感じることもあるので、とても嬉しいです♪

⻩⾊が⽬⽴つので、分かりやすくなったと思います！

12/17(⾦)、８回⽬のおしゃべり会を開催しました。

今回は「あったかハートナー」さんから1名、

初参加の⽅をお迎えして活発なご意⾒を頂戴しました。

本部からは下の⼦どもを連れての参加者もあり、

いつもとは違った新鮮な会となりました！

おしゃべり会


